

CHANCELLERIE D'ÉTAT
BUREAU DE LA COMMUNICATION

## Baselworld 2009

## Visite d'une journée du Conseil d'Etat aux exposants neuchâtelois

La chancellerie d'Etat communique:

Ce jeudi 26 mars 2009, le gouvernement neuchâtelois a rendu visite durant une journée à une vingtaine d'exposants neuchâtelois sur la quarantaine présents depuis ce jour et jusqu'au 2 avril à Baselworld 2009, 37<sup>e</sup> édition du Salon mondial de l'horlogerie et de la bijouterie. Emmenés par le chef du Département de l'économie (DEC), M. Bernard Soguel, les membres du gouvernement étaient accompagnés d'une délégation neuchâteloise forte d'une trentaine de personnes et de représentants de la presse. En fin de journée, les exposants neuchâtelois ont été conviés à la traditionnelle réception offerte en leur honneur par le gouvernement neuchâtelois et à laquelle étaient conviés également la directrice de Baselworld Sylvie Ritter, le président de la Fédération horlogère Jean-Daniel Pasche, et le président du comité des exposants suisses François Thiébaud.

La délégation neuchâteloise était composée du président du Grand Conseil M. Walter Willener, de parlementaires fédéraux, de conseillers communaux, de représentants des milieux économique, touristique et de la formation du canton, ainsi que de cadres de l'administration cantonale.

## Un événement incontournable

Baselworld reste l' « événement incontournable » au niveau mondial pour le secteur de l'horlogerie et de la joaillerie, même si l'édition 2009 s'ouvre en pleine crise économique, avec 2.000 exposants, soit un peu moins que l'an dernier (2087). Les exposants sont répartis dans six halles sur une surface totale de 160.000 m2. Près de 100.000 visiteurs, détaillants spécialisés ou représentants du commerce de gros spécialisé en provenance de tous les continents, sont attendus à Bâle durant ces sept jours pour découvrir les dernières tendances et les nouvelles créations du secteur de l'horlogerie et de la bijouterie.

Au fil des visites auprès des différents exposants de la région, la délégation neuchâteloise a pu découvrir les nouvelles tendances et les créations du secteur de l'horlogerie et de la bijouterie de fleurons comme Patek Philippe, Tissot, Tag Heuer, Breitling, Rolex, Gucci, Chopard, Corum, Zenith, Certina, Swatch Group, Leon Hatot ou encore Greubel Forsey. Elle a également pu s'entretenir avec les responsables de marques de leur perception du marché de l'horlogerie en cette période de crise et des perspectives en matière d'emploi.

## Réception officielle et discours du chef de l'Economie

En fin de journée, selon la tradition, le Conseil d'Etat a organisé une réception en l'honneur des exposants neuchâtelois, en y associant toutes les entreprises assurant la renommée de l'horlogerie neuchâteloise. Au cours de la partie officielle, les invités ont pu entendre les allocutions de Mme Sylvie Ritter, directrice de Baselworld, de M. Jean-Daniel Pasche, président de la Fédération horlogère, ainsi que du conseiller d'Etat Bernard Soguel.

Dans son allocution, le conseiller d'Etat Bernard Soguel a rappelé que si 2008 a été une année record pour l'industrie horlogère et pour l'ensemble de l'économie, elle a aussi constitué une année paradoxale avec l'éclatement de la crise financière américaine, avec des effets économiques d'une ampleur planétaire et pour une durée indéterminée.

Dans le canton de Neuchâtel, très exportateur, le chômage partiel s'est ainsi élevé à 100.000 heures en février et les prévisions d'affaires et de commandes sont en chute libre, a souligné le chef du Département de l'économie. Qui a toutefois précisé que si tous les secteurs sont touchés, celui du bio et du technico-médical est resté stable, « ce qui est important pour Neuchâtel dès lors que le secteur médical représente la même part des exportations neuchâteloises que l'horlogerie, soit 25% ».

Pour atténuer les effets de la crise, le conseiller d'Etat a rappelé le plan de soutien à l'économie du Conseil d'Etat, qui prévoit des mesures de soutien à l'emploi, à l'économie et à des projets du secteur énergétique, en coordination avec la Confédération et les cantons. Ce plan sera présenté au Grand Conseil la semaine prochaine en session.

« Ce plan s'ajoute à plusieurs éléments qui permettent d'affirmer que nous sommes mieux armés que par le passé pour faire face à la crise, dont notamment l'état des entreprises neuchâteloises qui est excellent, tant du point de vue technologique que financier », a relevé M. Bernard Soguel, soulignant aussi l'état des collectivités publiques qui s'est amélioré, tant structurellement que financièrement.

En guise de conclusion, le chef du Département de l'économie a rappelé que Neuchâtel est pour l'horlogerie une terre de tradition et d'innovation. « Grâce à votre savoir-faire, vous avez fait rayonner l'image du canton bien au-delà des frontières. Vous avez ajouté au capital réel un précieux capital symbolique », a-t-il encore lancé aux exposants neuchâtelois.

• Retrouvez l'intégralité du discours du conseiller d'Etat Bernard Soguel sur <u>www.ne.ch/presse</u>, rubrique "Discours et messages".

Neuchâtel, le 26 mars 2009